

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Simpulan**

Di masa pandemi Covid-19, semua masyarakat membutuhkan informasi agar tidak terpapar virus Covid-19. Dari kebutuhan masyarakat akan informasi inilah, semua media berlomba untuk memberikan pemberitaan yang bermanfaat. Salah satu media yang memberitakan seputar Covid-19 adalah *Tempo Witness*. Situs *Tempo Witness* merupakan sebuah wadah bagi publik yang ingin berbagi informasi mengenai peristiwa yang terjadi disekitarnya. Publik yang menyampaikan informasinya disebut sebagai jurnalisme warga. Saat ini praktik jurnalisme warga sudah banyak diminati dari berbagai kalangan. Dalam hal ini, redaksi *Tempo Witness* memproduksi berita tentang Covid-19. Segala informasi yang ada didasari atas apa yang terjadi di lapangan dan tidak mencampurkan opini. Sebelum berita tersebut dipublikasi, ada proses *gatekeeping* yang merupakan tahap penyeleksian atau penyuntingan terhadap sebuah berita agar layak untuk dibaca.

Dari hasil penelitian yang ditemukan, dapat disimpulkan bahwa proses *gatekeeping* pada pemberitaan Covid-19 tahun 2021, *Tempo Witness* tidak melakukan banyak penyuntingan. *Tempo Witness* juga tidak melakukan seleksi terhadap berita yang hendak dipublikasikan karena para jurnalis warga memberikan informasi yang kredibel. Dalam arti, semua liputan dilakukan secara langsung oleh jurnalis warga saat kejadian. Sehingga hal tersebut menjadi penentu sebuah artikel dapat dipublikasikan.

Proses *gatekeeping* yang dilakukan oleh para editor semata-mata hanya memperbaiki ejaan atau susunan kalimat yang kurang tepat saja tanpa merubah keseluruhan isi dari berita yang sudah ada. Setelah berita dianggap layak untuk dipublikasikan, maka editor akan menaikan berita tersebut ke situs *Tempo Witness*.

Jika dilihat berdasarkan lima level pengaruh isi media, peneliti menyimpulkan bahwa level individu menjadi level yang paling berpengaruh terhadap isi dari semua berita *Tempo Witness*, termasuk berita Covid-19 karena jurnalis warga sebagai individu mampu menghasilkan berita yang kredibel. Bagi peneliti, level lainnya tetap mempunyai pengaruh namun tidak terlalu besar.

## **5.2 Saran**

### **5.2.1 Saran Akademis**

Penelitian ini berfokus pada proses *gatekeeping* dalam pemberitaan Covid-19 tahun 2021 di *Tempo Witness*. Selain *Tempo Witness*, masih banyak situs jurnalisisme warga lain yang melakukan pemberitaan di tengah pandemi Covid-19, sehingga hal ini bisa menjadi pertimbangan untuk melakukan penelitian lanjutan mengenai *gatekeeping* di situs jurnalisisme warga lainnya saat pandemi Covid-19. Selain itu, penelitian selanjutnya juga disarankan untuk melihat relevansi dari situs jurnalisisme warga ditengah banyaknya media konvensional.

### **5.2.2 Saran Praktis**

Sebagai situs jurnalisisme warga yang kredibel, *Tempo Witness* diharapkan terus mempertahankan nilai tersebut agar masyarakat tetap bisa menerima informasi yang benar dan sesuai fakta. Selain itu, tim redaksi juga perlu menyesuaikan proses peliputan di tengah pandemi Covid-19, yang tidak bisa sepenuhnya dilakukan secara langsung.